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回访新密市刘寨镇赵贵岗村
村容村貌有所改善
□见习记者 刘涛

本报讯 1月 31日，记者暗访了新密
市刘寨镇赵贵岗村村容村貌，发现了一些
问题。昨天上午，记者回访了赵贵岗村。

沿着熟悉的道路，记者经过五星水
库，来到新密市刘寨镇赵贵岗村。

村东侧一些村民正清理沟渠，沟渠内
大部分垃圾和杂物被集中在一起。

从村子东北角的柏油路进入村里，小
巷小道还没有硬化，但是在上次暗访中发
现的污水横流现象已经有所改善。

绝大多数村民家院门口路面干燥，一
条主干道东侧的小巷内仍有污水流淌。

另外，村外干燥易燃物、村内某些闲
置院子内丛生的杂草也已经清除。随地
焚烧垃圾的现象已经消失，此前焚烧垃圾
留下的残余物也被清理干净。

总体来说，赵贵岗村的环境有所改
善。

今年将调更多黄河水
让市内河渠水足水美
□记者 程国平 通讯员 靳英

本报讯 昨天上午，我市举行水务工
作会议，为今年水利工作重点定好了调。

今年将调更多黄河水入市
昨日的会议透露，2011年，我市从黄

河和尖岗水库调水共 1.03亿立方米。其
中，向南部河道累计供水5216万立方米，
向北部河道累计供水 5118.5 万立方米。
引用黄河水5.5亿立方米对贾鲁河水质进
行生态改善，使贾鲁河水质达到了省环保
厅规定标准。

今年，我市将努力实现“水通、水清、
水美”目标。《郑州市生态水系提升规划》
已编制完成，今年将以规划为纲，加大水
系连通，水源、河道截污清淤，水面扩增等
工程，实现生态水系建设整体提升。同
时，全面实施黄河牛口峪提水工程、花园
口引黄灌溉龙湖调蓄水源工程（东风渠上
游治理工程）、潮河上游治理工程、潮河拦
蓄水建筑物等工程。

相关人士表示，今年将加大从黄河的
调水量，让市内各河渠水足，水美。

南水北调配套建11座水厂
目前，南水北调中线工程7个设计单

元129公里的干线工程已全线开工建设，
施工环境良好。同时，积极争取新增和改
扩建跨渠桥梁 48 座，最大限度地保障我
市经济社会发展需要。

南水北调配套工程上半年开工建
设。据介绍，本市南水北调配套工程涉及
郑州市区、新郑、荥阳、中牟、新郑、航空港
区和上街区，年分配水量5.4亿立方米；配
套调蓄水库5座，建设提水泵站9座，新建
和改造配套水厂11座，日总供水能力148
万吨，预计总投资17亿元（含征迁资金），
确保 2014 年南水北调中线工程全线通
水，郑州饮上丹江水。

明年，郑州率先实现村村
通自来水

作为我市确定的2012年十大实事之
一，今年，郑州市将继续实施农村饮水安
全村村通自来水工程，解决 40 万农村人
口饮水安全问题，力争 2013 年率先在全
省实现村村通自来水。

村卫生室实施基本药物零差率销售

今年将推进农村片医服务网络建设，实现
全市 2237 个行政村片医服务 100%覆盖，乡镇
公共卫生服务管理中心建立和工作到位率要达
到100%，所有村卫生室基本药物全部实施零差
率销售。

新农合筹资标准提高 290元，住院报销补
偿封顶线15万元，参合农民在乡镇卫生院住院
报销比例和利用中医药服务住院报销比例，分
别提高到90%和100%。

乳腺癌、宫颈癌、终末期肾病等病种纳
入保障范围，减轻农民重大疾病医疗费用
负担。

城区片医服务人口突破330万

新增片医负责制单位 7个，服务人口突破
330 万，选派百名卫生管理和技术人才进驻社
区卫生服务中心。

社区卫生服务机构建立退出机制，考核不
合格的社区卫生服务机构必须退出。

4所新医院组建成立并开诊

年底前完成市儿童医院东区医院、市二院眼
科病房大楼、市九院老年关爱及精神卫生心理病
房楼土建装饰工程，力争尽早投入使用。

全面开工建设市三院北区医院、市十院、宜
居健康城“三院一校”、中医院汝河路院区项目。

市皮肤病医院、市脊柱脊髓病医院、市儿童
医院脑瘫康复医院、市儿童眼科医院组建成立
并开诊。

中医中药进社区、进农村提前
一年完成

今年将持续开展中医、中药“进农村、进社
区”活动，投资3500万元，对64所建制乡镇卫生
院、74所社区卫生服务中心、54所社区卫生服
务站中医科进行达标建设，提前一年完成三年
行动计划。

加快荥阳、新密两所中医院建设进度，提升
基层中医药服务能力，大力推广中医药适宜技
术，让群众在基层医疗机构能享受到“简、便、

廉、验”的中医药服务。
开展周期为 3年的“名师带徒”活动，遴选

20~30名知名中医，每人带徒1~2名。

首届百名名医名护评选出炉

今年将继续引进百名博士或副高以上职称
的高端人才。

郑州首届名医名护已经选拔完毕，于洪涛、
马应杰、牛希华、余宏伟、王继立、李清楚、安中
华等一大批本市知名专家入选百名名医。

马淑焕、黄娟、时富枝等优秀护理人才入选
百名名护。

今年，我市还将选拔126名医学高等院校毕
业生到县级医疗卫生机构和乡镇卫生院工作。

“居民健康卡”将发放

加大电子健康档案及电子病历的共享程度
和应用范围，启动“居民健康卡”项目，全国首张

“居民健康卡”将在本市发放，持卡居民可跨地
区、跨机构就医。全面建设数字化医院，同时打
造1~2家全省领先的精品数字化医院

市面上的教辅读物问题多，有
些需要的内容还找不到

过去，家长们有一种习惯思维，觉得孩子
上学离不了教辅读物，年级越高，需要的教辅
读物就越多，似乎只有配合大量教辅来进行

“题海训练”，才能把书本知识掌握牢固，学习
能力才能得到锻炼和提高。

其实，不仅家长们关注教辅，外国语中学
的老师们也在密切关注。

郑州市名师、郑州外国语中学七年级数学
备课组组长石长玉很有感触：“市场上出售的
各种教辅图书质量参差不齐，鱼龙混杂，而且
不一定都适合我们学校的学生。不少教辅书
同质化严重，而且变着花样‘炒冷饭’，一本书
里面可能只有几道好题，学生做这些题，大都
是重复训练。”

语文备课组的组长周娟老师也有同感，她
关注了学校很多学生贴着“精华”、“精选”、“经
典”等标签的语文教辅读物，发现题型陈旧、题
目的重复率偏多、答案中也存在诸多错误，错
别字。如果学生依赖这些“问题教辅”，真是误
人子弟。

郑州市名师、英语教研组组长杨云霞，遇
到的情况是，因为学校的英语教育走在国内同
等学校的前列，社会上流行的英语教辅明显跟

不上他们的节奏，学生们买不到合适的教辅读
物。

老师们寒假里很紧张，为的是
学生们开学后更轻松

为了出一套真正适合本校实际和学生特
点的“作业”，最终实现“减负增效”的目的，放
寒假前，老师们就“校本作业”的开发和编制进
行了多次讨论。

放假时，每位老师也领到了自己的“寒假
作业”：编制“基本作业＋弹性作业”、明确作业
的内容、时间控制、书写质量等方面标准，精心
筛选、难易适度、总量控制，让学生有兴趣完成
的“校本作业”。

领到任务的 60多名骨干教师度过了一个
忙碌的假期，其中英语老师就有22名。

为了编好“校本作业”，很多老师春节里减
少了走亲访友，逛书店、查资料、打草稿，在电
脑前反复修改，为让学生从“题海”中解脱出
来，自己先“跳进题海”，精心选题、审题、编题，
让题目变得精炼有效。

后来，老师们在一起总结了一下，编一道
题，平均要参考 20多本教辅书，为了让学生的
负担减小，自己看得头都大了。

2月 5日，开学前两天，承担“校本作业”的
老师们提前到校，围绕“校本作业”的编制又进

行了教研。
会上，投影仪打出了凝聚了集体智慧的

8 个科目的“校本作业”，校领导和老师们一
题一题地认真审核、讨论、集思广益，最终
定稿。

会上明确：今后，学校将从七年级开始使
用“校本作业练习册”，在七年级试点成功后，
随后将推广到各个年级，使之逐步取代传统
的教辅材料，建立起适合本校实际的“校本作
业”体系。

“校本作业”很有技术含量，但
需要实践的检验

百度一下，国内有的学校也推行了“校本作
业”，但在郑州，外国语中学的做法还是首创。

省会一所中学的老师听说了他们的做法
后说：“编写‘校本作业’，需要侧重基础巩固、
能力提升、中招链接三大方面，既要与学校实
际相结合，又要兼顾中招命题走向，对老师的
整体要求非常高。这次，外国语中学又走在了
全市教育改革的前列。”

肖威同学说：“看完了‘校本作业’的样本，
我的感受是，老师们替我们把大量教辅读物作
了‘取其精华、去其糟粕’的提炼，又有创新和
发展，量虽然少了，但质却大大提高了！”

这些校本作业将全部免费发放给学生。

瞭望塔
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市皮肤病医院、市脊柱脊髓病医院
市儿童医院脑瘫康复医院、市儿童眼科医院

郑州四所新医院今年将开诊
“居民健康卡”将发放，持卡可跨地、跨机构看病

郑州外国语中学七年级不再订教辅资料郑州外国语中学七年级不再订教辅资料

各科今后只有一本“校本作业”
虽然是“浓缩”但都是“精华”
编一套题要参考20多本教辅读物

昨日下午，听班主任说，学校为同
学们量身订制的“校本作业”很快就能
发到手中了，郑州外国语中学七年级
11班的肖威很是期待。

作为数学课代表，她幸运地先睹
为快，在老师的办公室看到了几本提
前印好的样本。

“新作业太棒了！”她翻看着只有
几十页的轻薄的作业本，掩饰不住内
心的激动。因为今后，七年级不再征
订任何教辅资料了，这些高度精简和
浓缩了的题目，将是同学们的唯一作
业。 晚报记者 张翼飞 文/图
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